

01 11 2014 Los Tiempos

PMA ayudará a 50 mil afectados por desastres

A consecuencia de la severa sequía que azota el Chaco boliviano y parte del cono sur de Cochabamba, el Programa Mundial de Alimentos (PMA) proporcionará ayuda humanitaria a 10 mil familias (unas 50 mil personas) por seis meses, según despacho de Enlaredmunicipal.

La intervención por emergencia responde al llamado de las gobernaciones de Cochabamba, Chuquisaca, Tarija y Santa Cruz que, ante el agotamiento de sus recursos para continuar respondiendo a la emergencia por sequía, han recurrido a la ayuda de organismos internacionales como el PMA.

Las intervenciones del PMA se realizarán en 12 municipios de los cuatro departamentos más afectados, bajo las modalidades de alimentos por trabajo y cupones por trabajo, así como a través de alimentación complementaria a mujeres embarazadas y en periodo de lactancia.

El costo total de esta operación asciende a 2,2 millones de dólares para el PMA, de los cuales el 57 por ciento se encuentra financiado al momento. Las acciones se coordinarán con otras agencias del Sistema de Naciones Unidas como el Fondo para la Alimentación y la Agricultura (FAO), el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) y las organizaciones Panamericana y Mundial de la Salud (OMS y OPS).

Presentan fondo para fomentar exportaciones

El Fondo Concursable para el crecimiento y diversificación de exportaciones, que el Viceministerio de Comercio Interno y Exportaciones y Promueve Bolivia, presentaron ayer, beneficiará a los sectores de alimentos, industria y manufactura.

Según un boletín institucional, la convocatoria para la presentación de propuestas estará abierta hasta el 14 de febrero para los sectores de alimentos orgánicos y/o procesados, bienes industriales, productos manufacturados, servicios exportables y para la exportación.

El Fondo cuenta con 3 millones de euros (26.532.502 bolivianos) financiados por el Proyecto de Apoyo a la Promoción del Crecimiento y la Diversificación de las Exportaciones (Proex) de la Unión Europea.

Este Fondo cuenta con el apoyo de la Unión Europea y puede financiar hasta un 80 por ciento de la propuesta presentada y el saldo del 20 por ciento, deberá financiarse en efectivo con recursos propios del solicitante o de sus socios.

El Fondo es una modalidad de financiamiento directo a fondo perdido, que se hace a través de un procedimiento de la UE.

Página Siete / La Paz

Se cuadruplicó importación de bebidas alcohólicas en 8 años

En los recientes ocho años, el valor de las importaciones de bebidas alcohólicas por el país se incrementó hasta cuatro veces.

El Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE) afirma que ese aumento se debe a que la capacidad de gasto de la gente también creció.

Según el informe del IBCE, con datos del Instituto Nacional de Estadística (INE), en 2006 el valor de las bebidas alcohólicas importadas llegaba a 9,3 millones de dólares, pero a noviembre de 2013 aumentó a 37,3 millones de dólares, lo que implica un crecimiento de 301%.

El volumen internado al país subió de 5.203.910 kilogramos a 34.956.524 kilogramos, es decir, creció más de seis veces.

Las bebidas alcohólicas que más se internan al país son la cerveza de malta, el whisky, el ron y demás aguardientes de caña.

Por ejemplo, las compras de cerveza representaron 337 mil dólares en 2006, pero hasta noviembre de 2013 crecieron a 12,4 millones de dólares, de acuerdo con el informe.

Las importaciones de whisky aumentaron de 957.809 dólares a 8,2 millones de dólares en los recientes ocho años.

El gerente general del IBCE, Gary Rodríguez, afirmó ayer que el crecimiento de esas importaciones revela, en primer lugar, una mayor capacidad de gasto de los bolivianos y, en segundo, la preferencia del consumidor por ciertas bebidas que tal vez no se producen en el mercado interno o que tienen una cualidad en especial con respecto a la oferta nacional.

"La cantidad de circulante en el país aumentó de una forma dramática en los últimos 10 años, debido al auge que vivió el mundo, a la cantidad de remesas del exterior hacia nuestro país, al efecto multiplicador que tienen las exportaciones en el mercado interno, al mayor estímulo al gasto de diferentes instancias públicas y privadas, y también al aumento del movimiento económico que se da en el país tanto en la economía formal e informal", afirmó.

En el IBCE, anticipan que las cifras de las importaciones de bebidas alcohólicas serán mayores hasta diciembre de 2013, puesto que crecieron a causa de las celebraciones de fin de año.

La demanda interna

Conforme al Gobierno, la demanda interna es el motor que impulsa el crecimiento económico nacional y no así el aumento de los precios de las materias primas en los mercados internacionales.

Argumentó que tenía una incidencia de 5,2%, en un crecimiento de la economía de 6,6% registrado preliminarmente en el primer semestre de 2013.

En oposición, las exportaciones netas sólo aportaron 1,3%, señala una nota de prensa del Ministerio de Economía.

En 2012, el crecimiento del Producto Interno Bruto del país llegó a 5,2%, en el que la demanda interna tuvo una incidencia de 2,9%, mientras que las ventas al exterior representaron solamente el 2,3%.

Los aumentos salariales y los bonos, entre otros, impulsan la demanda interna. El crecimiento económico ayuda a que la gente tenga más ingresos.

La importación de arroz aumentó 15 veces en 2013

De enero a noviembre del año pasado, Bolivia importó arroz 15 veces más que en 2012, por un valor de 16,7 millones de dólares y un volumen de 28.000 toneladas.

En 2012, el valor de la compra fue de 1,6 millones de dólares por 2.300 toneladas, según el reporte de la jefa de unidad de Estadística del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), Jimena León.

"El producto que ha sobresalido de las compras del exterior fue el arroz blanqueado", declaró a la red ERBOL.

Explicó que durante los 11 meses de 2013 se importó 17 millones de dólares y en similar periodo de 2012 el valor alcanzó a 1,6 millones de dólares.

El viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez, señaló al respecto que la producción de arroz marcó un récord en 2013 con un incremento del 38%.

"Los cereales que más han crecido fueron la quinua con 56%; el arroz, con 38%; maíz, 22%", mencionó durante un informe.

En promedio, el consumo anual per cápita de arroz llega a 36 kilos; los mayores productores son Santa Cruz (68%), Beni (20%) y La Paz y Cochabamba.

La producción de arroz en promedio llegó a 400 mil toneladas, durante el año anterior.

De acuerdo con los datos de la Federación Nacional de Cooperativas Arroceras (FENCA), los comerciantes importan el grano, principalmente desde Argentina y Brasil, el hecho desmotiva la siembra en el oriente.

Otras importaciones

En 2013, el país también compró más concentrados para la elaboración de bebidas gaseosas por un valor de 57 millones de dólares, seguidos del grano y harina de trigo, especificó la funcionaria del IBCE.

En el caso de las internaciones de alimentos, a noviembre de 2013 superaron los 585 millones de dólares.

En 2013, las compras externas de alimentos crecieron debido a la escasez que se registró en el mercado interno.



Teléfono (5912) 2799673

Fax: (5912) 211 7326

Calle 21 N° 8227, Edificio Lydia, Piso 2, Oficina 201 Calacoto La Paz – Bolivia

Página web: www.institutoprisma.org

Edición a cargo de Eduardo Grebe